



LANDKREIS LÜNEBURG
DER LANDRAT

| | | |
|--|---------------|-----------------|
| Büro des Landrats | Vorlagenart | Vorlagennummer |
| Verantwortlich: Voltmann-Hummes, Inge Datum: 25.05.2023 | Antrag | 2023/205 |
| Öffentlichkeitsstatus: öffentlich | | |

Beratungsgegenstand:

Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2023 zum Thema: "Zukunftsforum Pflege"

Produkt/e:

Beratungsfolge

| Status | Datum | Gremium |
|--------|------------|----------------|
| Ö | | Kreistag |
| N | 05.06.2023 | Kreisausschuss |

Anlage/n:

Originalantrag

Beschlussvorschlag Antragsteller:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Pflegekonferenz schnellstmöglich einzuberufen und mit allen Akteuren im Landkreis Lüneburg über die Zukunft der Pflege zu beraten und erarbeitete Maßnahmen zur Verbesserung rasch umzusetzen.

Der LZ am 19. Mai 2023 war zu entnehmen, dass wieder ein Altenheim in der Region schließt. Vor diesem Hintergrund beantragen wir, Zahlen, Daten und Fakten zur Situation der Pflege im stationären wie ambulanten Bereich zusammenzustellen und mit den Akteuren im Landkreis darüber zu beraten.

Sachlage:

In der Pflege stehen wir vor großen Herausforderungen. Der Bedarf an Pflegeleistungen steigt und gleichzeitig gibt es nicht genügend Angebote und Menschen, die diesen Beruf ausüben wollen. Darüber hinaus scheint der Bereich Pflege unterfinanziert zu sein. Die Schließung der Altenheime in Hansestadt und Landkreis Lüneburg ist nur eine Facette des Problems. Auch in der ambulanten Pflege gibt es erhebliche Defizite.

Nach dem Niedersächsischen Pflegegesetz muss der Landkreis bis Ende Oktober 2023 einen Pflegebericht erstellen und mindestens alle zwei Jahre eine Pflegekonferenz durchführen.

Um darauf gut vorbereitet zu sein, halten wir es für dringend erforderlich, sich über die Situation der Pflege in unserem Landkreis ein Bild zu machen, die erforderlichen Daten für eine Beurteilung zusammenzutragen und mit den verschiedensten Anbietern über Strategien und geeignete Maßnahmen zu verständigen. Dabei sind alle Pflegebereiche in den Blick zu nehmen.

Für grundlegende Veränderungen braucht es die Unterstützung von Bund und Land, aber auch bei uns im Landkreis braucht es mehr Engagement und neue Ideen, um die Situation für ältere und pflegebedürftige Menschen zu verbessern.

SPD-Fraktion
Auf dem Meere 14/15
21335 Lüneburg

Landkreis Lüneburg
Herrn Landrat Jens Böther
Auf dem Michaeliskloster 4
21310 Lüneburg

Lüneburg, den 25. Mai 2023

Antrag zur Sitzung des Kreistages am 08. Juni 2023

Sehr geehrter Herr Landrat Böther,
zur o.a. Sitzung des Kreistages stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag:

„Zukunftsforum Pflege“

Die Verwaltung wird beauftragt, die Pflegekonferenz schnellstmöglich einzuberufen und mit allen Akteuren im Landkreis Lüneburg über die Zukunft der Pflege zu beraten und erarbeitete Maßnahmen zur Verbesserung rasch umzusetzen.

Der LZ am 19. Mai 2023 war zu entnehmen, dass wieder ein Altenheim in der Region schließt. Vor diesem Hintergrund beantragen wir, Zahlen, Daten und Fakten zur Situation der Pflege im stationären wie ambulanten Bereich zusammenzustellen und mit den Akteuren im Landkreis darüber zu beraten.

Begründung:

In der Pflege stehen wir vor großen Herausforderungen. Der Bedarf an Pflegeleistungen steigt und gleichzeitig gibt es nicht genügend Angebote und Menschen, die diesen Beruf ausüben wollen. Darüber hinaus scheint der Bereich Pflege unterfinanziert zu sein. Die Schließung der Altenheime in Hansestadt und Landkreis Lüneburg ist nur eine Facette des Problems. Auch in der ambulanten Pflege gibt es erhebliche Defizite.

Nach dem Niedersächsischen Pflegegesetz muss der Landkreis bis Ende Oktober 2023 einen Pflegebericht erstellen und mindestens alle zwei Jahre eine Pflegekonferenz durchführen.

Um darauf gut vorbereitet zu sein, halten wir es für dringend erforderlich, sich über die Situation der Pflege in unserem Landkreis ein Bild zu machen, die erforderlichen Daten für eine Beurteilung zusammenzutragen und mit den verschiedensten Anbietern über Strategien und geeignete Maßnahmen zu verständigen. Dabei sind alle Pflegebereiche in den Blick zu nehmen.

Für grundlegende Veränderungen braucht es die Unterstützung von Bund und Land, aber auch bei uns im Landkreis braucht es mehr Engagement und neue Ideen, um die Situation für ältere und pflegebedürftige Menschen zu verbessern.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink that reads "Franz-J. Kamp". The signature is written in a cursive style.

Franz-Josef Kamp
Fraktionsvorsitzender